

**Zeitschrift:** Badener Neujahrsblätter  
**Herausgeber:** Literarische Gesellschaft Baden; Vereinigung für Heimatkunde des Bezirks Baden  
**Band:** 66 (1991)

**Vereinsnachrichten:** Aus der Tätigkeit der Vereinigung für Heimatkunde des Bezirks Baden

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# AUS DER TÄTIGKEIT DER VEREINIGUNG FÜR HEIMATKUNDE DES BEZIRKS BADEN

VOM 1. NOVEMBER 1989 BIS 31. OKTOBER 1990

Die Schwerpunkte des Vorstandes liegen seit Jahren in der sorgfältigen Gestaltung anregender und bereichernder Exkursionen ins In- und Ausland. Immer wieder gelingt es offensichtlich, die Mitglieder mit attraktiven Programmen und ausgewiesenen Referenten zu überraschen, was die Teilnehmerzahlen deutlich beweisen.

So ist es dem Vorstand einerseits Verpflichtung, anderseits Freude, auf diesem eingeschlagenen Weg weiterzuschreiten: nämlich vielen dankbaren Mitgliedern ein Stück Heimat, im engeren und weiteren Sinne, nahezubringen. Wir alle sind zu einer weitgespannten «Interessengemeinschaft» geworden.

Ein Rückblick:

- 26. November 1989: 51. Jahresversammlung in Wettingen. Nach den üblichen Traktanden zeigt alt Bezirkslehrer Eugen Meier eine Tonbildschau über Wettingen.
- 25. März 1990: Kunsthistorikerin Frau Beatrice Müller zeigt uns im Rahmen einer ganztägigen Exkursion die «Stadt Schaffhausen».
- 17. bis 22. April 1990: Kunstpädagoge Walter Karl Walde führt uns auf die «Spuren der Impressionisten, vom Burgund ausgehend bis Paris».
- 19./20. Mai 1990: Zweitägige Exkursion nach Freiburg im Breisgau (Professor Pius Enderle) und in den Schwarzwald. Schluchsee (Frau Bea Bolliger) und Rickenbach (Hans Bolliger).
- 17. Juni 1990: «Erwandern einer vielfältigen schützenswerten Landschaft: Thalheim – Staffelegg – Gislifluh – Wildegg» heisst das Thema, das als Motto über der Wanderung mit Dr. Gerhard Ammann steht.
- 9. bis 12. August 1990: Viertägige Exkursion nach Schwäbisch Gmünd, Aalen, Nördlingen und Regensburg. Leitung: Kunstpädagoge Heinz Eith, Herrenstein.
- 23. September 1990: Frau Beatrice Müller, Kunsthistorikerin, zeigt uns Stein am Rhein, die Insel Werd und das Benediktinerkloster Wagenhausen. Rhine-schiffahrt von Diessenhofen nach Schaffhausen.
- 25. Oktober 1990: Lichtbildervortrag von Markus Liechti über «Vulkane und Indios am Äquator».

Der Obmann: Hans Bolliger